



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:18

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Martes 04 de Noviembre de 2003

### Bolsa de Noticias

#### **+Respaldo y cautela con visita de Powell. (Actualidad Política. Pág. 3)**

+ “Es bueno que venga a apoyar la reducción del armamento en Centroamérica”, indicó el directivo del MUN Jorge Samper. Los países pobres como Centroamérica no deberían gastar ni invertir en grandes ejércitos, “sino en los efectivos necesarios para resguardar las fronteras y combatir el narcotráfico”, acotó Samper.

+”Es una visita protocolaria, netamente política, de gratitud a Nicaragua por el envío de tropas humanitarias a Irak, no cero que represente, ningún alivio económico, externó el diputado de Camino Cristiano Orlando Mayorga, que a su vez dijo no estar de acuerdo con el desarme unilateral de Nicaragua, ni con la voluntad expresa del Gobierno de desarmarse, mientras existan conflictos limítrofes con países vecinos.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### Canal 2

Programa: **Primera Hora.**

Presentador: Roberto Zuñiga

Invitado: Dr. Norman Caldera

Tema: Visita de Colin Powell

El Canciller Caldera manifestó que el Gobierno luchará para que los agricultores nicaragüenses queden protegidos y la manera de conseguirlo, es a través de la obtención de cuotas lo suficientemente grandes en casos como el maní, carne, azúcar y lácteos. Por otro lado solicitar una flexibilidad en el Tratado de Libre Comercio (TLC), eso se habló el día de ayer con el señor Powell, para que no se congele la situación de la degradación arancelaria separada de Centroamérica, de lo contrario con el tiempo no se podrá llegar a la unión aduanera y sería una lástima que por firmar un Tratado de Libre Comercio, se coarte una posibilidad de llegar a una unión aduanera en América Central, que es diferente, pero también es un instrumento que nos ayudará mucho en el desarrollo.

En cuanto a la condonación de la deuda externa, los Estados Unidos han apoyado a través del Fondo Monetario, donde ellos son un gran bloque de votos. En el Banco Mundial también tienen una cantidad de votos importantes y en particular en el BID, donde son mayoritarios, ellos nos están apoyando y así lo hicieron ver en el Grupo Consultivo y así lo reiteraron el día de ayer, indicó el Canciller Caldera.

#### Canal CDNN

Programa: **Dardos al Centro**

Presentador: Carlos Guadamuz

Tema: Caso de la Fundación Augusto César Sandino (FACS)

Guadamuz dijo que Edwin Zablah se ha estado financiando él y su familia con el dinero de las donaciones. Según Zablah él está puesto en la FACS por Daniel Ortega y Lenín Cerna. Estos son los frentistas que quieren ganar las elecciones para hacer con el país lo mismo que hicieron con la FACS, hacer un carnaval de fraudes y estafas como lo hicieron en el pasado.

#### Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Dr. Francisco Aguirre Sacasa

Tema: Visita de Colin Powell

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:18

PAG - 2 -

El doctor Aguirre indicó que el señor Powell, llegó al país a darle un espaldarazo al Gobierno del Presidente Bolaños, espera que el tema del CAFTA se haya abordado en la cena de anoche, ya que sería muy provechoso para Nicaragua. Considera que es un error eliminar los SAM-7.

Añadió que don Enrique está teniendo problemas con la bancada Azul y Blanco y el FSLN, por lo tanto se vuelve a lo que él siempre ha dicho, que esté es un Gobierno huérfano. Asimismo dijo que espera como resultado de esta visita del señor Powell y de las negociaciones entre los Gobiernos norteamericano y nicaragüense, se dote a las fuerzas armadas de Nicaragua con el equipo moderno que necesitan para desempeñar su misión, que constitucionalmente es velar por la soberanía de nuestra nación y ayudar en la lucha contra el narcotráfico, el terrorismo y los desastres naturales.

### **Canal 100%**

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Lic. Néstor Avendaño

Tema: Análisis Político

El licenciado Avendaño señaló que se debería de reducir más los gastos de los funcionarios del Gobierno, ahora se ve que hay telefonía móvil hasta para las secretarías de los despachos de los ministros, o sea que los diputados deberían de pronunciarse por la eliminación de celulares y tarjetas de crédito para funcionarios del Estado. Otra cosa sería la de normar los viajes al exterior, en otros países los funcionarios viajan en clase económica en cambio aquí lo hacen en clase A y se hospedan en hoteles de cinco estrellas.

Consideró que es muy saludable que la Asamblea Nacional apruebe los viajes del Presidente Bolaños al exterior, con esto se reducirían un montón de gastos, con el ritmo de viajes del mandatario, está estableciendo un record nacional en la intensidad de viajes al exterior. Hay que reducir gastos internos para atender las necesidades sociales más sentida de la población.

### **Canal CDNN**

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández Bustamante

Invitado: Guillermo Osorno

Tema: Varios

El reverendo Osorno declaró que todos los países latinoamericanos tienen una pésima imagen a nivel internacional de ser gobiernos corruptos. Él ha felicitado al Gobierno de los Estados Unidos porque han venido cambiando su mentalidad en el sentido de que no continúan respaldando a gobiernos dictatoriales, que extremo daño han hecho a los pueblos, o a gobiernos corruptos que se han dado mucho en América Latina, ya que han tomado la posición de retirar el respaldo y ayuda a dichos gobiernos. También dijo que durante el Gobierno del doctor Alemán, él (Osorno) había propuesto que se juntaran las elecciones municipales, regionales y presidenciales, nuestro país no puede darse el lujo de estar haciendo tantas campañas electorales; pero en vista que Nicaragua, desde los noventa ha venido guardando un estilo democrático, lo más indicado sería que estas elecciones municipales se efectúen normalmente y las próximas presidenciales una vez don Enrique haya cumplido su periodo presidencial. Una vez terminada esa administración, los diputados deberían de ponerse de acuerdo para hacer una reforma constitucional donde existan una sola elección en el país, ya que eso sería lo ideal, para no dar la imagen de que se está queriendo para "poner el pie" al Presidente Bolaños y queriendo estropear la democracia en Nicaragua.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:18

PAG - 3 -

### **AGENCIAS Y PERIODICOS INTERNACIONALES**

#### **Deuda sin perdón . (La Nación, Costa Rica / AP)**

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, dijo que la condonación del 80 por ciento de la deuda externa del país aún no está "cocinada" y urgió al Congreso a aprobar leyes para lograr la meta.

Agregó que es necesario privatizar el 49 por ciento de las acciones estatales en la Empresa Nicaragüense de Telecomunicaciones.

#### **Powell reafirma que Nicaragua debe destruir cohetes rusos SAM. (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE)**

El Secretario de Estado de Estados Unidos, Colin Powell, reafirmó el lunes la "firme" posición de su gobierno en torno a que Nicaragua destruya sus cohetes tierra-aire rusos SAM-7, que son una "carga" para este país centroamericano.

Powell llegó con Bolaños a Managua ayer procedente de Panamá, donde participaron en las celebraciones del Centenario de la independencia de ese país, visita que concluirá hoy, martes.

#### **Honduras reclama a Nicaragua por operativo militar. (El Diario de Hoy, El Salvador)**

Los operativos militares fronterizos anunciados por Ejército de Nicaragua inquietan a autoridades hondureñas.

El anuncio del Ejército de Nicaragua de mandar a patrullar a sus soldados a la frontera con Honduras, ha causado malestar en la Policía Nacional y sorpresa a las autoridades hondureñas quienes dicen que no ha habido comunicación oficial de parte del gobierno nicaragüense sobre el patrullaje en la frontera. El ministro de Seguridad hondureño, Óscar Álvarez, dijo sentirse sorprendido ante el anuncio del Ejército nicaragüense y expresó que "cuando ocurre este tipo de operaciones por lo general hay una comunicación oficial con el país vecino".

#### **Rechazan que Nicaragua destruya misiles SAM-7 (La Prensa, Panamá / ACAN-EFE)**

El cardenal nicaragüense, Miguel Obando, manifestó su rechazo a que Nicaragua destruya sus casi 2 mil cohetes tierra-aire SAM-7, en el contexto de un balance razonable de fuerzas militares en Centroamérica.

En marzo pasado, el presidente nicaragüense, Enrique Bolaños, hizo una propuesta a sus colegas de la región sobre el balance razonable de fuerzas en Centroamérica, que los gobernantes aceptaron y dejaron a la Comisión de Seguridad ponerlo en práctica.

#### **Detienen a indocumentados extranjeros en Costa Rica (La Prensa, Panamá / ACAN-EFE)**

Las autoridades de Migración de Costa Rica detuvieron la noche del pasado viernes a un total de 45 extranjeros indocumentados en operativos en diferentes puntos del país, informó ayer, lunes, el ministerio de Seguridad.

De los 45 detenidos, 28 son de origen nicaragüense, ocho de Vietnam, cinco de Indonesia, un colombiano, un estadounidense, una venezolana y una peruana, indicó el director de Migración y Extranjería, Marco Badilla.